

ACERCA DE LOS AUTORES

MANUEL BECERRA RAMÍREZ

Licenciado en derecho por la UNAM. Tiene estudios de doctorado en la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Derecho de la UNAM, con especialidad en derecho constitucional y administrativo. Es doctor en filosofía y en derecho internacional público, por la Universidad Estatal de Moscú, M. Lomonosov.

Actualmente es investigador titular de tiempo completo del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM e investigador nacional del Sistema Nacional de Investigadores. Ha dictado cursos, conferencias, participado en coloquios y congresos en diferentes universidades de México.

Es autor de trabajos de investigación (artículos, libros, traducciones) en las disciplinas de derecho internacional público, derecho comparado y derecho de la propiedad intelectual.

ALMA CHAPOY BONIFAZ

Licenciada en economía por la UNAM. Autora de varios libros individuales: *Problemas monetarios internacionales; Empresas multinacionales, instrumento del imperialismo; Ruptura del sistema monetario internacional; La Comunidad Económica Europea: banco central único y moneda común. Azaroso camino; Hacia un nuevo sistema monetario internacional.*

EUGENIA CORREA

Doctora en economía por la Facultad de Economía de la UNAM. Profesora del posgrado en economía de la misma institución. Sus áreas de investigación y de docencia son desarrollo económico y finanzas internacionales; pertenece al Sistema Nacional de Investigadores.

Autora de los siguientes libros: *Crisis y desregulación financiera y Los mercados financieros y la crisis en América Latina*, así como de numerosos artículos y capítulos en libros.

ALICIA GIRÓN GONZÁLEZ

Economista egresada de la Facultad de Economía de la UNAM. Profesora de la Facultad de Economía; investigadora de tiempo completo y actual directora del Instituto de Investigaciones Económicas, pertenece al Sistema Nacional de Investigadores.

Autora de los siguiente libros: *Cincuenta años de la deuda externa y Fin de siglo y deuda externa: historia sin fin*, así como coautora de siete libros.

MARCOS KAPLAN

Doctor en derecho y ciencias sociales. Profesor de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales y de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM; investigador titular del Instituto de Investigaciones Jurídicas; investigador nacional emérito del Sistema Nacional de Investigadores.

Libros más recientes: *Ciencia, Estado y derecho en las primeras revoluciones industriales* y *Ciencia, Estado y derecho en la tercera revolución*, volúmenes que pertenecen a la obra *Revolución tecnológica, Estado y derecho*; *Crisis y futuro de la empresa pública*; *El Estado latinoamericano, Universidad nacional, sociedad y desarrollo*.

SERGIO LÓPEZ-AYLLÓN

Licenciado y doctor en derecho por la UNAM. Realizó estudios de maestría en sociología del derecho y relaciones sociales en la Universidad de París II. Actualmente es secretario académico del Instituto de Investigaciones Jurídicas, y ha publicado trabajos en materia de derecho comercial internacional, sociología del derecho y derecho de la información.

IRMA MANRIQUE CAMPOS

Tiene maestría y estudios de doctorado en economía de la Facultad de Economía de la UNAM.

Profesora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales en la especialidad de relaciones internacionales y de la maestría en economía financiera; investigadora de tiempo completo en el Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM; coordinadora de la maestría en economía financiera de la ENEP Aragón.

Es autora de varios libros, entre los que destacan: *Los bloques económicos*; *Perspectiva de un mercado común en América Latina* y *La política monetaria en la estrategia del desarrollo*; coautora de siete libros, así como coordinadora y autora de *La niñez en la crisis* y *Arquitectura de la crisis financiera* de reciente publicación.

RAMÓN MARTÍNEZ ESCAMILLA

Es PhD en administración de empresas públicas por la Universidad de Newport.

Profesor de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM; investigador de tiempo completo del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM.

Entre sus principales libros se cuentan: *La fuerza de trabajo en el capitalismo mexicano*; *México: revolución y reformismo*; *México: Estado capitalista, empresa paraestatal y dirección económica*, y *México, a ochenta años de la Constitución Política*.

CARLOS MORERA CAMACHO

Doctor en economía por la UNAM. Profesor de la Facultad de Economía; investigador titular del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM; pertenece al Sistema Nacional de Investigadores.

Autor de varios libros, de los cuales el más reciente es el *El capital financiero en México y la globalización*, así como de varios capítulos en libros y de diversos artículos publicados en revistas especializadas de la UNAM y de otras universidades.

DIEGO VALADÉS

Licenciado en derecho por la Facultad de Derecho de la UNAM; doctor en derecho por la Universidad Complutense de Madrid.

Es profesor de la Facultad de Derecho, investigador de tiempo completo en el Instituto de Investigaciones Jurídicas y pertenece al Sistema Nacional de Investigadores.

Autor de los siguientes libros: *La dictadura constitucional en América Latina*; *La UNAM, formación, estructura y funciones*; *La Constitución reformada*; *El derecho académico en México*; *Constitución y política*; *Derecho de la educación, y el Control del poder*.

JORGE WITKER

Licenciado en ciencias jurídicas y sociales por la Universidad de Chile y doctor en derecho por la Universidad Complutense de Madrid.

Profesor en la Facultad de Derecho; investigador titular de carrera en el Instituto de Investigaciones Jurídicas; pertenece al Sistema Nacional de Investigadores.

Es autor de las siguientes obras: *El régimen jurídico de los productos básicos en el comercio internacional*; *La defensa jurídica contra prácticas desleales de comercio internacional*; *Los códigos de conducta internacional del GATT suscritos por México*; *Aspectos jurídicos del Tratado Trilateral de Comercio* (coord.); *El Tratado de Libre Comercio de América del Norte. Análisis, diagnóstico y propuestas jurídicas* (2 ts.); *Derecho económico, Metodología de la enseñanza del derecho*; *Cómo elaborar una tesis de grado en derecho*.